

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 10 Diciembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.867.

## Correo de hoy

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 7 Diciembre de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Esta tarde han recibido los ex-ministros del partido conservador, firmada por el señor Villaverde, una invitación para que concurran mañana, á la una y media de la tarde, á la casa del Sr. Cánovas, donde este hombre público explicará la crisis última, motivos por los cuales se consideró en el deber de retirarse del gobierno, y la discrepancia con el Sr. Romero Robledo, despues de lo cual escitará á los congregados á que espongan su criterio sobre la conducta que el partido debe seguir é indiquen á la persona que ha de merecer de la mayoría la honra de ser elegido presidente del Congreso. El candidato del Sr. Cánovas para ese puesto es el señor conde de Toreno, á quien acaso votarían todos los conservadores, y quizá todas las minorías si el ex-jefe del último gobierno propusiera la mencionada candidatura á los adictos al actual. No se sabe en este momento lo que respecto á este extremo prevalecerá: lo que no se ignora es que la disidencia conservadora, ayer aun con esperanza de remedio, es á estas horas un hecho. Se han agotado todos los recursos y en vano se han puesto en juego todas las habilidades, además de las súplicas, para llegar á términos de avenencia.

El señor Romero Robledo no asistirá á la reunion de ex-ministros conservadores, que por cierto serán muchos, porque las invitaciones se han estendido á todas las personas que han desempeñado aquel cargo en el reinado de D.<sup>a</sup> Isabel II. Los amigos del Sr. Romero no irán tampoco á las reuniones semanales de la casa del señor Cánovas reuniones que comenzarán pasado mañana. Es una disidencia completa, con un carácter de intransigencia que nadie satisfactoriamente se explica. Ni creo que la explicacion convenza á nadie despues de oirla de labios de los dos hombres políticos citados, ó de leerla en el «Diario de las Sesiones» del Congreso. En esta Cámara, segun se ha dicho, despues de constituida y recibido el juramento á la Reina Regente, anunciará el Sr. Romero Robledo una interpelacion, que el gobierno aceptará en el acto, y que es muy probable que obligue á todos los jefes de fraccion á esponer su criterio. Naturalmente, el interés del debate estará concentrado en la lucha que sostengan los señores Cánovas y Romero. Estas son las impresiones y noticias del momento, cuanto á la discusion en el Congreso, debiendo añadir que todavía se harán esfuerzos para impedir que se plantee la interpelacion.

Sin embargo, como si fuera cosa definitiva, los diputados de uno y otro bando han hecho hoy trabajos exploradores cerca de sus amigos políticos para saber á qué lado estarán en el momento de elegirse presidente del Congreso y en la votacion

de la interpelacion, si esta concluye por medio de una proposicion cuyo testo no consienta á nadie nadar entre dos aguas ni abstenerse. En el salon de conferencias del Congreso los *húsares* y los *artilleros* estaban reclutando gente, entre la cual habia no pocos conservadores que han resuelto no manifestar desde luego la conducta que seguirán. Los que parecen decididos, entre otros, á seguir al Sr. Romero Robledo, son los señores Mendoza, Henestrosa, Zulueta, Viana, Abril (D. Indalecio y D. Luis), Mariño, Muro, Gutierrez de la Vega, Dato, Bofill, Porrua, Vallarino, Campoamor, Herranz, Carballeda, Ordoñez, Armero, Castañon, Morenas, Vicuña, Cotoner, Bosch (D. Alberto), Cadórniga, Hinojosa, Sedó, Berdugo, Muchada y conde de la Encina.

En este momento me facilitan una version directa de lo ocurrido esta tarde en casa del señor Romero Robledo, donde ha concurrido considerable número de sus amigos, ansiosos de conocer sus impresiones despues de las visitas que ayer le hicieron los señores conde de Toreno y Villaverde.

Interrogado acerca de ellas, dicen que ha manifestado:

—Vinieron á hacerme proposiciones verdaderamente incomprensibles: no ya inadmisibles, que esto bien podia ser, sino incomprensibles. Como que casi, casi, me dijeron que si iba á casa de Cánovas no me pegaría. (Y aquí el Sr. Romero recalca la frase.) Claro es—siguió diciendo—que no me lo han espetado así; pero á tanto equivale que me hayan dicho que si me resolvía á ir á ver á D. Antonio, como ellos se prometían, «no me regañaría». Y cuenta que tienen los dos ilustres emisarios excelente memoria para no haber equivocado la frase; valor se necesita para venirme con esas; á mí, que soy quien tiene motivos para estar molesto. D. Antonio en su omnipotencia se ha equivocado varias veces, y en esta de medio á medio. Ha creído en primer lugar que mi actitud era una genialidad, en lo que ha errado gravemente, porque es hija de la reflexion, y ha pensado que las personas que me siguen valian poco, y tambien en esto se ha equivocado; son muchos y valen más.

La cuestion batallona entre los ministeriales ¿hay necesidad de decir cuál? sigue dando que hacer al gobierno. Muchas veces se ha dicho y hay necesidad de repetirlo: Los que piden son muchos y los puestos muy pocos en relacion de aquellos, aunque excesivos en número para la buena marcha de la Administracion y para el pobre contribuyente que lo ha de sufragar.

Anoche desfiló por Gobernacion un verdadero enjambre de pretendientes, todos de color genuino constitucional. Y digo que desfilaron porque como no fué el ministro, pararon poco en la subsecretaría, pero lo bastante para formar algunos corrillos y oírles hacer comentarios que, si no todos, son para repetidos algunos.

Se habló de las probabilidades con que contaba para obtener la direccion de Comu-

nicaciones á que aspira el Sr. Aguilera, ex-gobernador de Madrid con el gobierno de la izquierda. El Sr. Aguilera por este hecho, pero nada más que por este hecho y sin ningun otro antecedente, figura como demócrata. Preguntó uno si era exacto que entraba en la Direccion espresada, y despues de contestar otro que se permitia dudarlo, se hicieron los siguientes argumentos que ponen de manifiesto la cordialidad de relaciones entre los segundos jefes de las diversas procedencias.

En Hacienda, donde hay diez direcciones, solo un hombre de reconocida filiacion política monárquico-liberal ha sido colocado, el señor Herrando: los demás son antiguos funcionarios en los diversos ramos de Hacienda: especialistas—decian con tono irónico.—El señor Camacho ha hecho de aquello un coto redondo y allí nadie ha metido la hoz.

En Gobernacion hay tres direcciones y otras tres en Fomento. Dos en Ultramar con la subsecretaría son nueve, y una en Gracia y Justicia, porque la subsecretaría está ya cubierta, son diez; número igual al que Hacienda tiene. Ya se dice que en las tres direcciones de Fomento entrarán otros tantos demócratas, y así parece ser el propósito, aun cuando se citan nombres muy prematuramente. Quedarán, pues, siete para atender las exigencias de todos los ex-directores de la anterior situacion liberal, con más las que ostenten con el mismo derecho los ministros demócratas. ¿Cómo, pues, complacer á todos? ¡Imposible! Y cuando los preferidos los obtengan ¿quién va á poder escuchar á los que esperan altos cargos? Miedo dá pensar en la situacion de los ministros; y solo así se comprende que vayan demorando uno y otro dia dar solucion á esto, creándose cada uno que pasa mayores conflictos, porque á cada momento son mayores las exigencias.

Una conferencia de cerca de hora y media han celebrado hoy los señores Sagasta y Lopez Dominguez. Ha sido, segun cuentan, afectuosa, no habiéndose confirmado el rumor que despues de celebrada ha circulado respecto de la fusion del partido liberal y de la izquierda. Esta agrupacion, segun ha reiterado el general al presidente del Consejo, continua y continuará independiente del gobierno, sin ir mas allá, á menos que el gabinete no admitiera el programa íntegro de dicha fraccion democrática. Pero, como ya se ha dicho y tambien ha repetido el general, empleará una gran benevolencia, y tendrá el gobierno en ocasiones su apoyo. Al mas lerdo se le alcanza que esto no es mas que un juego político que puede definirse así: *do ut des*, es decir, doy benevolencia para que me den credenciales de diputados. Despues de obtenidas, ya será otra cosa. Entonces estallarán las iras y los rencores, y se acabarán los apoyos y terminarán las benevolencias. Pero lo primero es sacar del gobierno, al cual se hostilizará mas adelante, el mayor provecho posible. Así se moraliza al país, y así se estimula á la juventud á que se afilie en los partidos.

El señor Ministro de Estado ha dirigido una circular á nuestros representantes en el extranjero, que abarca diversos puntos, siendo los principales la muerte del Rey, la Constitucion del Ministerio y la política internacional que éste se propone desarrollar. El Sr. Moret consigna que el nuevo Gobierno seguirá una política liberal sin debilidades que puedan quebrantar el orden, y que celebrará tratados de comercio que ensanchen nuestras relaciones comerciales con el mundo, estrechando con todos los pueblos los lazos de la más sincera amistad.—Z.

### TELÉGRAMAS

Madrid 8.—Washington.—En el Mensaje leído por el presidente de los Estados Unidos en el Congreso, se contiene el siguiente párrafo: «Sin preocuparnos de las cuestiones del derecho de propiedad respecto de las islas Carolinas, surgidas entre España y Alemania, esperamos que nada desfavorable ocurrirá respecto de los comerciantes americanos, habiendo avisado al efecto en este sentido tanto á España como á Alemania.»

Mañana S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Maria Cristina la correspondiente autorizacion para sacar á concurso el suministro de carbones nacionales para el concurso de los arsenales y de los buques de la armada.

Londres.—En el Mensaje del presidente de los Estados Unidos se manifiesta la satisfaccion con que dicho presidente ve la cordialidad de relaciones entre España y la América del Norte. El presidente dice que espera que tendrán satisfactoria terminacion las negociaciones que se siguen en Madrid para el tratado de comercio con las Antillas.

Paris 7.—El Sena principia á desbordarse en Paris y se teme una nueva crecida á consecuencia de las lluvias.

M. de Lesseps cuyó ayer del caballo que montaba, sin que haya que deplorar ninguna desagradable consecuencia.

El Cairo.—El general Stephenson se ha dirigido á Wadi-Halfa que está amenazada por los sudaneses.

La Cámara de los diputados ha tomado en consideracion la proposicion presentada para que se eleven los derechos de los cereales y del ganado, pero el ministro ha hecho algunas reservas sobre esta cuestion.

Londres.—El número de los liberales elegidos es de 315, el de los conservadores de 247 y el de los parnellistas de 73.

Se ha prorogado la duracion del armisticio entre Servia y Bulgaria hasta el miércoles próximo.

Corre el rumor de que los búlgaros han atacado á las tropas mandadas por el general Lechanine, en las inmediaciones de Kniajevatz.

Paris 8.—Londres.—Se asegura que ha mejorado mucho la situacion de Rumelia y se cree que Turquía se adherirá á los propósitos del marqués de Salisbury.

«Buckarest.—Contestando M. Bratiano á una interpelacion de M. Jonesco, ha dicho que el gobierno se vé precisado á guardar una prudente reserva. á pesar de

que conoce que la insurrección de Rumelia ha sido impulsada por una idea generosa.

Roma.—Las honras fúnebres por el alma del Rey D. Alfonso XII mandadas celebrar en la iglesia de Nuestra Señora de Montserrat por el embajador de España cerca del Vaticano, han sido magníficas. En el túmulo había una hermosa estatua que representaba á España llorando. Asistieron á los funerales el cuerpo diplomático, las familias de Massina y del Drago, varios cardenales y muchos individuos de la aristocracia española, francesa, austriaca é italiana.

Los señores Arcos y Leal se vieron acometidos anoche cerca del palacio de la legación española por tres hombres desconocidos, dos de los cuales han sido presos. El señor Arcos recibió contusiones en la cabeza y en el pecho; al señor Leal le rasgaron el traje. Ambos han demostrado mucho valor.

Londrés.—Está nevando.

Segun el resultado definitivo de las elecciones, han sido nombrados 317 diputados liberales.

El gabinete conservador parece dispuesto á continuar en su puesto y hasta prepara un programa que someterá al parlamento.

M. Harcourt ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho que no parece conveniente que los liberales se apresuren á derribar á lord Salisbury y que es preciso dejarle tiempo para quitarse la careta.

Segun dice el «Standard», Austria propondrá la celebracion de un Congreso europeo en Berlin.

Paris 8.—M. Patriot, cónsul francés en Barcelona, ha sido nombrado representante de Francia en Méjico, y M. Wagner, cónsul francés en Montevideo, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en Barcelona.

El rumor relativo á la dimision de lord Salisbury carece de todo fundamento.

Washington.—En el Mensaje del presidente de la república se dice que los Estados-Unidos mantienen amistosas relaciones con las potencias extranjeras, que no se someterá al Senado el proyecto de ley relativo á la construcción del canal de Nicaragua, porque es contrario á la política de adquisición de territorios lejanos, y que el deber de los Estados-Unidos consiste principalmente en desarrollar los inmensos recursos que poseen en su propio territorio. Respecto de la cuestion de las islas Carolinas, se manifiesta la esperanza de que no ocurrirá nada que pueda perjudicar á los norte-americanos. En el propio Mensaje se signa el sobrante de los presupuestos, se ensalza la rebaja del impuesto sobre los objetos de uso indispensable; se recomienda la suspension de la acuñacion obligatoria de los dollars de plata, se reconoce la necesidad de aumentar la marina, y se dice que el país no tiene un solo buque de guerra capaz de luchar con los grandes acorazados de cualquier potencia de alguna importancia.

Paris 8.—Londrés.—Han resultado elegidos 321 liberales, 241 conservadores y 76 parnellistas.

Nueva-York.—Ha fallecido repentinamente M. Vanderbilt, llamado el rey de los ferro-carriles.

Paris 9.—Sofía.—El gobierno búlgaro ha contestado á Servia que en vista de que sus proposiciones, para un armisticio no ofrecen ninguna seguridad, mantiene sus contraproposiciones y que si dentro de 24 horas no recibe respuesta á esta manifestacion, lo pondrá en conocimiento de las grandes potencias, á cuya instancia suspendió las hostilidades.

Pera.—El gran visir ha telegrafiado al príncipe de Bulgaria que de un momento á otro partirá para Sofía Madjid-Bajá á fin de concertar la paz.

En un telégrama de Berlin publicado

por el «Journal des Debats», se dice que el príncipe de Bismarck emplea cada vez más su influencia personal para la resolución del conflicto de los Balkanes.

Londrés.—El «Daily News» dice que el gabinete del marqués de Salisbury ha renunciado, despues de un maduro exámen á la idea de aliarse con los diputados irlandeses y pue procurará constituir una mayoría con los liberales moderados. El «Times» dice que solo es posible una alianza con los liberales conservadores.

El «Daily News» cree en una reconciliacion entre el Czar y el príncipe Alejandro de Bulgaria.

## Gaceta

A las tres de la madrugada ha llegado á Palma el vapor-correo *Menorca*. Durante la travesía una de las pasajeras, ha dado á luz felizmente un robusto niño.

Las islas Baleares se hallan divididas en dos zonas militares. La primera comprende los partidos de Palma, Ibiza y Menorca y la segunda los de Inca y Manacor. El sorteo de los 893 mozos que contiene la primera, tendrá lugar en las Casas Consistoriales de Palma y el de la otra en las de Inca.

Los pronósticos hechos por el señor La Piedra acerca de próximos temporales, parece han empezado á cumplirse; pues el notable cambio de temperatura que hoy hemos experimentado, ha sido producido por el viento fresco que sopla con alguna violencia. El cielo ha estado cubierto todo el día de espesas nubes que no sería extraño se desatasen en beneficiosa lluvia. Esta es ya muy deseada por los labradores, quienes á causa de la continuada sequía que sufren los campos, temen que el trigo no pueda nacer en favorables condiciones para asegurarles una buena cosecha. Los pastos se resienten también de la falta de humedad, cuya falta podría ser asimismo perjudicial para la fabricacion del queso.

A las nueve de esta mañana se ha celebrado en la parroquia de Santa María, por el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis, una Misa rezada por el eterno descanso del alma de S. M. el Rey D. Alfonso XII. Han concurrido á dicho religioso acto, además del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Isla, quien como dijimos ayer, había encargado la celebracion del expresado sufragio, los Excmos. Sres. Brigadieres D. Nicolás Cheli y D. Cipriano Carmona, el Comandante, Gefes y Oficiales de la fragata *Carmen*, los de los Cuerpos de la Guarnicion, las Autoridades civil, local, de marina y judicial, el Cuerpo Consular, el Juez municipal, y gran número de señoras y caballeros de la poblacion.

Despues de la Misa, S. E. I. ha rezado un responso en sufragio del augusto Monarca D. Alfonso.

El vasto templo de Sta. María, estaba casi lleno de personas de todas las clases de la sociedad quienes inspirándose en un sentimiento de Religion y de patriotismo, han querido asociarse al digno General Contreras en un acto que tanto le honra.

Destinados al Regimiento de Filipinas han llegado hoy ciento y un individuos de tropa que se hallaban disfrutando de licencia ilimitada.

A bordo del vapor correo, ha llegado también á esta ciudad el Teniente Coronel del Regimiento de Filipinas, D. Ignacio Montaner.

Segun telégrama recibido se sabe llegó á la Habana, el 7 del corriente, el vapor correo mejicano *México*, sin novedad en la travesía.

La Direccion de la Deuda pública ha dispuesto que, desde el 15 del corriente hasta fin de febrero próximo, se reciban en las Administraciones de Hacienda las fracturas del cupon que vencerá en 1.º de enero, de la Deuda del 4 por 100 interior y exterior, é intereses de corporaciones civiles.

Por telégrama recibido se sabe la feliz llegada á la Habana del vapor *Hernán Cortés*.

En la tarde de hoy ha cambiado de fondeadero la fragata *Carmen*.

La fragata capitana *Vitoria* ha fondeado al anoecer de hoy en el sitio de costumbre hallándose á la vista navegando con rumbo á este puerto la *Almansa* y *Gerona*.

No en vano «La Ilustracion Española y Americana» ha demorado la publicacion de su último número, á fin de poder satisfacer la natural curiosidad de sus abonados, con motivo del fallecimiento de D. Alfonso. El número que hemos recibido hoy, es digno por todos conceptos de la fama que goza aquel periódico, que al querer honrar la memoria del Augusto finado, lo ha hecho de la manera que era de esperar, dada la importancia del suceso y los medios con que cuenta la Empresa de la «Ilustracion.»

Forma parte de dicho número, grabados de doble página que representan los siguientes asuntos: «Últimos momentos de S. M. el Rey don Alfonso XII», sobre un dibujo del Sr. Comba, que dá idea de aquella dolorosa y solemne escena; «Entrada de S. M. el Rey en el Alcazar de sus mayores, el 14 de Enero de 1875»; «S. M. el Rey pasando revista á tres cuerpos de ejército del Norte en la plaza de Olite», dibujo de D. Ricardo Balaca, segun croquis del Sr. Padró; «La inundacion de Murcia.—S. M. el Rey lleva consuelos á los desgraciados habitantes del pueblo de Alcantarilla», dibujo del Sr. Comba, y «Entusiasta ovacion tributada por el pueblo de Madrid á S. M. el Rey á su regreso de Paris», dibujo de don Manuel Alcazar. Entre otros grabados hay en el número extraordinario el retrato del difunto capitán general D. Francisco Serrano, duque de la Torre, acompañado de un artículo biográfico.

La Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País, ha designado á los socios letrados D. Alvaro Campaner y Fuertes, D. Miguel Ignacio Font, D. Pedro Sampol, don

Mariano Canals y D. Manuel Gonsálves para emitir dictámen razonado acerca los términos en que debe evacuarse el informe pedido por el Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia respecto á la Memoria sobre las Instituciones del Derecho Civil de las Baleares, escrita por el Excmo. señor don Pedro Ripoll.

Los periódicos rusos confirman oficialmente el reciente descubrimiento de inmensos yacimientos auríferos en la ribera china del río Amor.

Estos yacimientos exceden en riqueza á los de California y Australia.

Más de 4 000 buscadores de oro de Siberia, y muchos rusos se han puesto en seguida en camino, dirigiéndose al lugar de tan inesperada riqueza; en cuanto á los aventureros chinos, dicen que pasan ya de 10 ó 12 mil los que han llegado á aquella region.

El distrito aurífero se halla en territorio chino.

Se ha adquirido ya el alambre necesario para los dos para-rayos que se han de colocar en las nuevas torres de la fachada principal de la Catedral de Palma.

El periódico «La Hacienda y el Comercio», que dirige el abogado del Estado, nuestro amigo, D. Eleuterio Delgado, dedica en su último número un espresivo y razonado artículo al ministro de Hacienda Sr. Camacho.

Dice en la indicada revista, que ha tenido la honra de recibir del Sr. Camacho elevados consejos y saludables enseñanzas que le han permitido apreciar así la bondad y modestia de su carácter, como su grande ilustracion y competencia.

El colega dice lo siguiente:

«Vasto es el campo de las reformas que puede emprender ó continuar, bajo la idea fundamental que inició antes, el señor ministro de Hacienda, no sólo en el órden técnico-financiero, sino en el órden jurídico-administrativo, bien necesitado de sus grandes inspiraciones. La reglamentacion bajo principios unitarios y científicos de todos los servicios públicos que ponga órden y concierto en la hoy vasta complicada y caótica legislacion administrativa; la reforma del derecho penal de la Hacienda, y por tanto la del real decreto de 20 de junio de 1852, fijando bien los límites de la potestad correccional de la administracion pública y de los poderes legislativo y judicial; aquellas otras medidas especiales que afectan á ramos concretos de la administracion económica, como las contribuciones é impuestos, que viven hoy casi en su misma defectuosa organizacion primitiva; todo lo que se relaciona con los agentes administrativos, ora bajo el aspecto de su organizacion, ya bajo el de sus derechos, obligaciones, responsabilidades, etc., punto importantísimo éste, porque depende de aquellos la eficacia de la gestion que inspire y promueva un ministro; y otras muchas y graves cuestiones, solicitan á una con apremiante exigencia la infatigable actividad del señor ministro de Hacienda, de la cual dará seguramente otra nueva y gallarda muestra.»

El martes, debió salir de Palma para Barcelona con direccion á Madrid, el señor D. Manuel Cos-Gayon, Gobernador civil que ha sido de estas islas.

Los periódicos de Barcelona publican un anuncio de la empresa del gas municipal, haciendo saber que desde 1.º Enero próximo se expenderá aquel fluido á veinte céntimos de peseta el metro cúbico.

De «Las Noticias:»

«Las administraciones de loterías de esta capital están ya pertrechadas con respetable contingente de billetes para hacer frente á las demandas de la que es llamada con toda propiedad lotería nacional. 7557 billetes, repartido cada uno por término medio y segun ojo de buen cubero entre cincuenta individuos, dan un total de cerca medio millon de personas que esperan de la noche á la mañana poseer un fortunon. La verdad es que ese fortunon sale con creces de sus propios bolsillos, sobre los que hoy se ha escrito esta cifra:

«*Esperanza.*»

En el «Boletín oficial» del sábado se publicó el Reglamento para la ejecución del real decreto de 21 de Agosto de 1885, organizando el cuerpo de inspectores del ramo de primera enseñanza.

D. Luis de San Simón y Ortega, Conde de San Simón, vecino de Madrid, propietario de la mina de lignito denominada *San Luis*, situada en Biniámar, término de la villa de Selva, ha presentado en el Gobierno de esta provincia una instancia manifestando que desea ampliar en tres pertenencias las catorce que tiene ya concedidas de la expresada mina.

El «Diario Oficial» de la República del Uruguay publica un decreto del Ministerio de Hacienda del 12 de Setiembre último, por el cual se establece una oficina de análisis de vinos y demás bebidas, tanto importadas como producidas en aquella República. La creación de la mencionado oficina se funda en la probada falsificación de bebidas, que, adulteradas con crecidas cantidades de alumbres, ácido salicílico, bórico, sulfúrico-glicerina, éteres y demás sustancias, transforman aquellas y resultan nocivas á la salud de los consumidores.

Recomendamos á los Ayuntamientos de esta Isla la lectura de las anteriores líneas.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Mercadal.

El vapor *Nuevo-Mahóns* fondeado en este puerto á las dos de la tarde ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Antonio Realp, Francisco Monserrat, Rufino de Olives, Julio Perez, Lino Roy, Miguel Sintés, E. Frassé, Bartolomé Sellarés, Juan Thomás, Jaime Seguí, Miguel Ventaló, Martín Palié, Bernardo Noya, Antonia Corts, Miguel Pretus. Buenaventura Canelas, Cayetano del Pino, Miguel Martorell, Sebastian Truyol y 101 individuos de tropa.

DE ALCUDIA

D. Miguel Salom, Gerónimo Salom, dos oficiales de tropa y un soldado, Justo Brugués, R. Vilanova, Alberto Mercadal y señora, Baldomero Tous, Jaime Gomila, Vicente Torres, Manuel Cabrins, Juana Moragües.—Total 134.

ARGUMENTO DE LA ÓPERA

## FAUST

ACTO PRIMERO

El doctor Fausto, que había gastado los días de su juventud en el estudio de las ciencias, pasa los de su vejez buscando en vano la piedra filosofal para conseguir rejuvenecerse. Cansado de buscar sin fruto, se apodera de él la desesperación y se dispone á tomar un veneno, cuando al acercar la copa á los labios, oye los cantos de las muchachas y labradores que se dirigen al trabajo felices y contentos, y variando de idea, invoca á Satanás.

Se le aparece éste bajo la figura de un apuesto caballero, y lleno de temor Fausto, le pide que se vuelva, á lo que no quiere acceder Mefistófeles, nombre que se dá Satanás, diciéndole que está en su mano darle cuanto desee, mediante que le firme que le dá su alma. Rehusa Fausto firmar semejante pacto, pero Mefistófeles hace aparecer á la bella aldeana Margarita, y embriagado Fausto al ver tanta belleza, y deseoso de poseerla, firma el papel que le presenta Mefistófeles; y éste, dándole á beber un licor infernal, le transforma en un jóven y elegante caballero.

ACTO SEGUNDO

Mientras los soldados, aldeanos y estudiantes están bebiendo á la puerta del meson, entonando varias canciones y brindis, aparecen Siebel y Valentin. Éste, que se dispone á marchar á la guerra como soldado, recomienda á Siebel la guarda de su hermana Margarita. En esto se presenta Mefistófeles, y acercándose á la mesa de los que están bebiendo, entona una canción, y los soldados le ofrecen un vaso de vino. Lo acepta Mefistófeles, y acercándose á Siebel le predice que cuantas flores coja se marchitarán en seguida; y á Valentin que un hombre que él conoce le matará: vá luego á beber el vino, más hallándolo detestable, hace manar otro del tonel sobre el cual está sentado el dios Baco que sirve de muestra al meson, y llenando de él el vaso, se dispone á apurarlo brindando por Margarita, cuando Valentin se lo arrebató de la mano y lo arroja al suelo, echando mano á la espada, y con él todos los demás, para castigar al forastero.

Rómese por sí sola la espada de Valentin, y convencidos con esto todos de su poder maligno, le presentan la cruz de sus espadas, á cuya vista retrocede Mefistófeles, y ellos se alejan llenos de pavor.

Aparece en esto Fausto, que exige de Mefistófeles el cumplimiento de su promesa de que le haría ver y hablar con la bella jóven de la aparición, y á poco se presenta ésta, á quien Fausto ofrece el brazo, pero que ella rehusa aceptar, llena de timidez y vergüenza. Desconsolado Fausto, se dirige á Mefistófeles, el cual le asegura que mediante su favor alcanzará cuanto desee, y se lo lleva consigo.

ACTO TERCERO

Al levantarse el telon, se ve á Siebel que va á coger flores para hacer un ramillete, pero que se marchitan al tocarlas. Acordándose entonces de la predicción de Mefistófeles, le ocurre bañarse la mano con agua bendita, y efectivamente con este medio logra formar el ramillete, que deposita á la puerta de la habitación de Margarita. Al retirarse él, aparecen Fausto y Mefistófeles, y éste, viendo el ramillete de Siebel, se va por un momento, volviendo con un cofrecito de joyas que coloca también á la puerta del pabellon.

En esto llega Margarita, y entrambos se

esconden en el bosquecillo para observar el efecto que producirán en Margarita los regalos. Al ir ésta á entrar en su casa, ve el ramillete de Siebel, que recoge gozosa, pero casi al mismo tiempo repara en el rico cofrecito de las joyas, y llena de ilusión se las prueba, contemplándose en el espejo que contenía el estuche. En este estado la sorprende su vecina Marta, lo cual le dice que aquellas joyas sólo puede haberse las regalado un señor muy rico y que la quiere mucho.

Preséntase luego Fausto y Mefistófeles, y mientras éste entretiene á Marta, Fausto habla con Margarita, á quien ofrece el brazo para dar un paseo por el jardín. Margarita, que está luchando para resistir á las seductoras palabras de Fausto, se separa por fin de su lado, y se encierra en el pabellon; pero al asomarse á la ventana, Fausto se arroja á sus brazos, permaneciendo así largo rato, y triunfando por fin en Margarita el amor sobre la virtud.

ACTO CUARTO

Margarita, arrepentida de su falta, llora su vergüenza, cuando aparece su antiguo amante Siebel, quien compadecido de ella la consuela lo mejor que puede, y Margarita se encamina al templo. Llegan en esto los soldados que habían ido á la guerra, y con ellos Valentin, el cual, al ver á Siebel, le pregunta por su hermana Margarita; la turbación del jóven le hace adivinar su desgracia, y se lanza furioso á su casa mientras Siebel corre á la iglesia á prevenir á Margarita.

Aparecen Fausto y Mefistófeles, y este canta unas trovas á Margarita, acompañándose con la guitarra. Al oírlo Valentin sale furioso, espada en mano; crúzanse los aceros, y cae Valentin atravesado por la espada de Fausto. Acuden los vecinos al rumor de las espadas, y se disponen á recoger al moribundo. Acude también Margarita quien se arrodilla junto á su hermano; pero este la rechaza, la maldice, y le pronostica un fin desastroso.

Cambia la escena, y aparece el interior de la iglesia, donde Margarita quiere dirigir sus preces al Señor, pero Satanás se lo impide, dándole á entender que su crimen la aparta del Señor, y la infeliz se aleja desesperada del templo.

ACTO QUINTO

Al verse Margarita abandonada y menospreciada por todos, en un arrebato de frenesí arrojó al río el fruto de sus amores, por cuyo crimen fué condenada á muerte. Mientras estaba durmiendo, Fausto penetra en el calabozo en que yacía, quedándose Mefistófeles á la puerta, para vigilar si venía alguno. Despierta Margarita, y al ver cerca de sí á su seductor, á quien no puede dejar de amar, se dispone á huir con él; mas el recuerdo de lo pasado la hace cambiar de resolución. Fausto se empeña en arrebasarla á todo trance, pero Margarita luchando con tantas emociones, no puede resistir más, y cae sin sentido.

Lleno de alegría Mefistófeles, cree que está condenada; mas el arrepentimiento le ha valido el perdón del Ser Supremo, y se ve un coro de ángeles llevarse el alma de la jóven á la celestial morada, mientras Fausto y Mefistófeles se hunden en el seno de la tierra.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 9.—3:30 t

Seguramente el Sr. Villanueva

será nombrado para Administración Local, el Sr. Zugasti ocupará la Dirección General de Beneficencia y Sanidad, el Sr. Aguilera la de Establecimientos Penales y el Sr. Mansilla de Comunicaciones.

Por no haber enlazado el tren han quedado detenidos en Burdeos, el Barón Desmichels y el representante de Rusia, que vienen para asistir á los funerales.

Madrid 9.—4:30 t.

S. M. la Reina-Regente acaba de firmar el decreto de amnistía política.

El Gobierno ha pasado á saludar al Príncipe de Portugal, cambiándose expresivas frases.

Madrid 9.—5:40 t.

El Sr. Marqués de Urquijo se ha agravado en su enfermedad.

Dícese que el Sr. Villanueva no acepta la Dirección de la Administración local.

Los propios amigos del Sr. Romero Robledo le aconsejan que desista de presentarse candidato para la presidencia del Congreso.

4 por ciento 55'60.

Madrid 10.—1:30 m.

Concurridísima ha sido la reunión que acaba de celebrarse en casa del Sr. Cánovas del Castillo. Han asistido ciento cuarenta y nueve Diputados entre presentes y representados y setenta Senadores.

Hoy conferenciarán dicho señor Cánovas y el Sr. Sagasta, atribuyéndose á esta conferencia gran importancia.

Madrid 10.—10 m.

La Gaceta publica la amnistía.

Probablemente el Sr. Ferratges será nombrado para la Dirección de administración local.

Los «hnsares» votarán también los candidatos suyos para las Vicepresidencias y Secretarías.

Madrid 10.—9 15 m.

Segun cartas de Filipinas ha sido procesado el Sr. Cabriles por la publicación de una carta que consideró injuriosa el Jefe de aquel apostadero. Cabriles ha recusado á dicho Jefe.

Madrid 10.—10:40 m.

Para el mando de la escuadra de instrucción se indica el general Llanos.

El periódico «El Liberal» dice que se cree que si se alterase el orden las elecciones no se verificarían hasta Agosto.

CAMBIOS

Barcelona 7 Diciembre.

Londres 90 dias fecha 46'60

Paris 8 dias vista 4'84 1/2

Marsella 8 dias vista 4'84 1/2

## Nodriz

Una primeriza, leche de seis meses desearía encontrar criatura para á amamantar. Vive en el Pou Nou (San Luis.)



# CHOCOLATE JUNCOSA

Es el mas estomacal, el mas alimenticio y el mas agradable al paladar. Su elaboracion se hace segun los últimos adelantos. Llamamos la atencion del público sobre el CHOCOLATE JUNCOSA, por ser el único que reúne mas condiciones higiénicas, segun opinion de personas muy peritas. Recomendamos eficazmente el tan renombrado CHOCOLATE JUNCOSA pues tenemos la seguridad que todas las personas que lo prueben encontrarán en dicho chocolate, un desayuno esquisito y confortable.

Mahon de venta en los depositarios siguientes:

D. Francisco Riudavets.—D. Juan R. Monjo.—D. Miguel Estela.—D. José Codina.—D. Bartolomé Amengual.—D. Martin Valls.—D. Bartolomé Pons.—Sra. Viuda Marqués.—D. José Petrus.—D. Rafael Pons.—D.ª Catalina Nieto.—D. Guillermo Fábregues.—D. Manuel Beltran.—Sra. Viuda Vinent.—D. Sebastian Comellas.

Barcelona 9.—5'00 t.	
4 p.000 ciento int. . . . .	00'000
4 p.000 Exterior. . . . .	55'000
4 p.000 amortizable. . . . .	74'000
B. H. de Cuba. . . . .	86'250
B. Hispano Colonial. . . . .	41'500
Crédito Mercantil. . . . .	40'170
Banco de Cataluña. . . . .	20'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia. . . . .	37'370
F.-C. del N. de España. . . . .	82'000
Orenses. . . . .	17'000
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.000 . . . . .	61'250
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo. . . . .	44'000
Id. Almansa. . . . .	54'620
Id. Norte. . . . .	68'250
Madrid 8	
4 p.000 perpétuo. . . . .	55'600
4 p.000 amortizable. . . . .	73'150
B. Hipotecarios de Cuba. . . . .	85'850

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Ntra. Sra. de Loreto.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Asuncion en sta. María

En la parroquia de S. Francisco de Asis, por la noche continúa el devoto y solemne Octavario consagrado todos los años á la gran Reina y Patrona de España la Purísima Virgen Maria, con sermon todos los dias por los Sres. Licenciados Anglada y Cardona Pbro: Despues las 40 Ave Marias de la Virgen de Belen.

En las Concepcionistas, tambien continúa el piadoso y solemne Octavario consagrado á su excelsa Patrona y Titular.

### Santo de mañana.

S. Damaso papa, y confesor.—Ayuno

## Movimiento del Puerto.

### Despachados el ro

Para Alicante vapor inglés «Skulda» capitán Mr. J. Pole con 16 tripulantes y lastre.

Para Argel paillebot «Menorquin» patron José Ibañez, con 6 tripulantes 2 pasajeros mariscos y efectos.

### SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 11 DE DICIEMBRE DE 1885.

Jefe de dia.—El Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Filipinas don José Vivanco.

Parada, Visita de hospital reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

## ANUNCIOS.

### El Habilitado de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: que debiendo sacarse á concurso público la construccion de una lancha ó barcaza, de las dimensiones que se espresan en el pliego de condiciones que

existe de manifiesto en la Comandancia de Marina de esta Provincia, el dia 21 del actual, á las doce horas de su mañana, en el local que ocupan las oficinas de la citada Comandancia de Marina, se invita á tomar parte en el espresado concurso, á los Maestros constructores de este puerto, bajo las condiciones que se espresan en el citado pliego. Mahon 7 Diciembre 1885.—Silvestre Caja Meneses. V.º B.º Juan Cardona y Netto.

### SOCIEDAD ANÓNIMA

#### La Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general extraordinaria para el dia 19 de Diciembre próximo á las once de la mañana, con objeto de acordar si la Sociedad ha de seguir rigiéndose por sus Estatutos ó someterse á las prescripciones del nuevo Código de comercio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el dia señalado no pudiera constituirse por no concurrir la representacion de la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el dia siguiente, á la misma hora, y sus acuerdos serán valederos, cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicha Junta, deberán depositar sus acciones en poder de cualquiera de los Directores de la Sociedad, don Juan Matorell y Caules en Mahon y don Joaquín M.ª Tiuoter en Barcelona, dentro de los plazos marcados en el art. 14 de los Estatutos.—Mahon 16 Noviembre 1885.—Juan Orfila, Secretario.

### D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 19 de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, la casa número sesenta y uno de la Calle Cos de Gracia de esta Ciudad, de pertenencia de la herencia de D. José Mir y Triay, en la inteligencia que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad presentando sin derecho á exigir ningunos otros, cuyos títulos y pliego de condiciones quedan de manifiesto en la Escribania para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en cierto juicio ejecutivo que contra dichos herederos se sigue en este Juzgado sobre pago de Cantidad.

Mahon veinte y cuatro Noviembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí Lorenzo G. Pons Esno.

### Sociedad El Isleño

Siguiendo la costumbre establecida en los años anteriores, esta sociedad juega dos billetes del sorteo Nacional del 23 actual, quedando abierta desde mañana por la noche la suscripcion para los Sres. Socios que deseen interesar en ellos y se cerrará el dia 20, repartiéndose entre los Socios presentes el importe que faltare dicho dia para cubrir el de los referidos dos billetes. El precio de ella será de 6 reales vellon. Mahon 9 Diciembre 1885.—El Presidente, Andrés Corantí.

## Aviso

La Farmacia de la Sra Viuda de Bofill, se ha trasladado á la Plaza de la Arraleta núm. 6.

## Clase superior TURRON CIUDADELANO Clase superior

Se reciben encargos para esta clase de dulce en el

BAZAR CAVET Y PONS, 50 Arraval 50

# ALFOMBRAS

GRAN SURTIDO DE ULTIMA NOVEDAD

Las hav de pita, juncó y pleita propias para esterar salas, habitaciones, eseteras y comedores, desde 4 reales el metro hasta 20 reales vellon. REDONDELES de todas dimensiones.

Tambien se encontrarán ESTERITAS DE COCO de todas dimensiones á precios equitativos. Escobas francesas á 1 peseta una.

Cordeleria de la VIUDA DE THOMAS E HIJOS, Arraval 3 MAHON

## Legítimo TURRON de Gijona

En el establecimiento de Luis Mas se ha recibido el legitimo TURRON de Gijona, las ricas PELADILLAS y GARRAPINADAS: todo lo cual se espense á precios convencionales.

17 Plaza del Príncipe 17

### PERDIDA

Desde la calle de Alonso 3.º, plaza de la Constitucion, calle Nueva, plaza Arravaleta y calles Infanta y Gracia se perdió el dia 7 una sortija de oro con un corazon rodeado de perlitas, la persona que lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

### Para vender ó alquilar

Lo están en S. Luis las casas que en la actualidad ocupan las escuelas públicas de niños y niñas de dicho pueblo. Informarán en el referido pueblo y en la casa número 36 sita en el Pla.

### SUBASTA

El dia 28 del corriente, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons, las fincas siguientes:

Una casa número 23 de la calle del Castillo de esta ciudad.

Y un huerto de recreo, con casita, y árboles frutales en la calle de Ramires de esta poblacion, sin numerar; que forma esquina con la calle de S. Luis Gonzaga.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

## Forteza

Llegado á esta ciudad es portador de un rico y elegante surtido de joyas de oro, como son: pulseras, pendientes, collares, leontinas, sortijas, brazaletes, y cuanto abarca el estenso ramo á que dicho señor con gran asiduidad se dedica.

Pasa á domicilio, dando aviso en la fonda de Jaques, Calle del Castillo.

## STA. MARIA ANISADO DOBLE

á 25 céntimos de escudo la libra y á 6 rs. vn. el litro. Se espense calle de san Roque 17 tienda de comestibles.

## Vino tinto

de viña vieja, puro y fino del término de los Caballeros de Mallorca á 2 reales von. el litro; y á 3 pesetas el quarter, con parente de venderlo.

BACALAO fresco superior á 15 céntimos libra. P.ª Pescaderia, 24.

## LOS MISERABLES

por Victor Hugo

Se publica por entregas al precio de medio real cada una. Ilustrarán la obra magníficos cromos.

Se suscribe en la Libreria de G. Bals, calle de Adnover núm. 33, donde se halla de manifiesto un album y la 1.ª entrega.

## EL REGENERADOR DEL CABELLO

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y tonia: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12. MAHON.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

# Plan de señales ópticos para entenderse los Vigías de la Mola y Binisermena

Se hallan de venta en la Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, Mahon.